

Reg. Nr. 1.3.1.11

Nr. 14-18.654.02

## **Interpellation Felix Wehrli betreffend Raubüberfall Denner Filiale Riehen Dorf / Sicherheitslage in Riehen**

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Am Montag, 30. Mai 2016 gegen 7.00 Uhr ereignete sich in Riehen ein Raubüberfall auf die Denner-Filiale an der Baselstrasse. Der Interpellant verlangt vom Gemeinderat die Beantwortung von Fragestellungen zum konkreten Raubüberfall bzw. zur Sicherheitslage in Riehen.

Die Interpellation reiht sich ein in die laufenden Abklärungen im Zusammenhang mit dem Anzug Thomas Widmer-Huber betreffend reduzierter Polizeiwache. Weiter besteht ein Konnex zur SVP-Sicherheitsinitiative.

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden:

1. *Waren zum Zeitpunkt des Raubüberfalls Polizisten oder Polizistinnen im Polizeiposten Riehen?*

Nein.

2. *Wer hat die Polizei um Hilfe gerufen?*

Eine Person, die Feststellungen gemacht hatte, kontaktierte die Kantonspolizei Basel-Stadt.

3. *Wurde auf die Notrufnummer 117 telefoniert?*

Der Notruf erreichte die Polizei über die Notrufnummer 112 um 07:01:46 Uhr.

4. *Wie lange dauerte es, bis die Polizei am Ereignisort war?*

Da die Täterschaft zum Zeitpunkt des Notrufs bereits flüchtig war, wurde aus taktischen Gründen in einer ersten Phase im Umfeld des Tatorts nach ihr gefahndet. Zu diesem Zweck wurden umgehend drei Patrouillenfahrzeuge im Raum Riehen eingesetzt. Bis eine Patrouille bei Denner eingetroffen ist, dauerte es 16 Minuten.



Seite 2

5. *Waren zum Zeitpunkt des Raubüberfalls Polizeifahrzeuge in Riehen oder musste die Polizeipatrouille von Basel aus an den Tatort ausrücken?*

Zum Zeitpunkt des Raubüberfalls war gerade Schichtwechsel. Aus diesem Grund stand kein Einsatzfahrzeug in Riehen und die Polizeipatrouillen rückten von Basel an den Tatort aus. Zwei Fahrzeuge fuhren um 07:05 Uhr und um 07:10 Uhr ab der Clarawache nach Riehen, zwei weitere Fahrzeuge um 07:08 Uhr und 07:09 Uhr ab dem Stützpunkt Aeschen.

6. *Wie ist der Stand der durch die SVP eingereichten Initiative welche fordert, dass der Polizeiposten Riehen wieder wie früher mit Polizisten während 24 Stunden besetzt ist?*

Der Gemeinderat erinnert an seinen Bericht an den Einwohnerrat zur rechtlichen Zulässigkeit der Sicherheitsinitiative. Damals hat er mitgeteilt, dass vorab der Anzug Thomas Widmer-Huber erledigt werden soll, damit die gewonnenen Erkenntnisse in die Behandlung der Sicherheitsinitiative fließen können. Der Bericht zum Anzug darf diesen Herbst erwartet werden. An diesem Zeitablauf will der Gemeinderat festhalten.

Riehen, 21. Juni 2016

Gemeinderat Riehen